
議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２９年１１月１１日（土）１３時３０分～１５時３０分 

開催場所 花川北コミセン 聴 衆 １５名 

担当議員 ３班 伊藤（班長）、千葉、加藤、大野、村上 

報告事項に関する質疑 

Q1 宮城県の防潮堤と防災林について黒松主体で広葉樹も植樹との事だったので、広葉樹

は何を植えるのか？また黒松は根を張らないから被害が大きかったと聞いたが、その事を

詳しく教えて欲しい。 

A1 広葉樹はブナなどである。震災で倒れたとの事でしたが、この地域は地下水が近い位

置にあり根を深く張らない特徴。その為土盛をして水源から離し、根を深く張らすように

すると聞いている。もともと松は深行性との事。 

Q２ 給食センターについて、現在５２００食提供し最大で５５００食まで可能との事だ

が、子ども達の給食以外にも活用する考えはあるか。 

A2 現在は災害時の炊き出しなどを想定してると聞いている。高齢者の給食サービスなど

は今現在は考えていないが要望として意見を持ち帰ります。 

Q3 外来種について、本市では松林がニセアカシアに侵食されて、酷い状況である。花川

北の給食センター跡地など施設の撤去の際に、一緒にやるべきではないか。 

A3 宮城では特にニセアカシアの被害は聞いていない。本市においては現状駆除が追いつ

いていない状況である。非常に難しい課題であるが、議会でも要望していく。 

Q4 道の駅について、２３１号線は一本道である。その為、渋滞が予測されるが解決策は

なにか考えているのか。 

A4 ご指摘の通りで、桜の時期の戸田記念公園の時期のように混雑が予想されてます。今

の所は、時間をずらしてお越し頂くなどお知らせするくらいしかありません。（その後、検

討され混雑緩和策とし、迂回路の案内表示を設置する予定） 

Q5 海岸防災林について、本市の樹種は何か？また、道の駅の資料館は夏のみしか展示し

ないのか出来れば、年中展示を望んでいる。 

A5 防風林に選定する樹種はこれから検討です。資料館は年中展示と聞いています。厚田

の場合は柏の木を植えています。（資料館については、冬期間２階閉鎖予定となりました） 

Q6 風力発電について、花川ニュータウンにお住まいの方とお話しましたが、さくらイン

ターネットの近くに新しく風力発電（エコパワー）が作られましたが、夜間止められない

でしょうか。 

A6 町内会としてなど意見書や要望書を出していただければ、議会では議論の場を設けて

話し合います。委員会の中などで議論していきます。 

【ここまでは報告に対しての質問】 
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Q7 議長や市長の肖像画など本市ではまだ残っているのか。 

A7 今は一切やっていないです。合併前くらいでやめてます。（議長：平成 15 年 4 月に廃

止。市長：平成 11 年を最後に作成していない。） 

Q8 子どものいじめ虐待など石狩では聞いてないが、世間で多く聞いており、本市も子ど

もの権利条例を作った方がよいのではないか。＋要望 

A8 こどもの権利条例が必要であれば当然作るべきだと思います、しかし条例がなければ

意識ができないのは、市民レベルとして寂しい事であると思います。また、こども議会も

復活し子ども達から、もしも要望があったり、必要と感じられる場合は、条例制定に向け

て議論します。 

Q9 花川通り延伸について、進捗状況を教えてほしい。また市の負担額以前は市が１割負

担との事だったがどうなったか。そして、自然を守って欲しい。 

A9 ６月２１日口頭説明を受けてる。平成３５年完成を目指しているが、非常に用地購入

など遅れている。一方では、新港にお勤めの方から朝と夕方の通勤ラッシュをどうにかし

て欲しいなど、早期実現の要望もあがっている。（予定通り平成３５年度に完成予定） 

A9 ２軒家あるが１軒のみ住んでいる。２６軒、土地所有者がいて来年以降用地買収にあ

たると聞いている。用地の価格が調整地域なのに５億もかかるのは高すぎると声があがっ

ている。（市民より補足説明） 

Q10 冬季間の排雪について、事前に連絡なくいきなり朝これから排雪に入ると来るが、お

およそいつ頃入りますと連絡を欲しい。 

A10 担当課に要望として報告し、質問者に電話連絡しお伝えしました（１１月１３日連絡

済） 

Q11 固定資産税の課税誤りが全市町村の９７％あったそうだが、本市はどうか。 

A11 本市では問題なしです。質問者に電話連絡しお伝えしました（１１月１３日連絡済） 

Q12 議員により選挙公約が誇大すぎる。 

A12 全議員公約を達成する為に努力はしている。しかし、現実として難しい事もある。 

Q13 ゾーニング事業についての進捗状況について 

A13 今現在答えを持ち合わせていない。２点目（Q14)と３点目（Q15）合わせて調べて

連絡します。後日質問者へ FAX でお伝えしました済。 

Q14 エコパワーの風力発電が２機１月から営業運転を控えているが、企業とのなんらかの

保障や方策などはあるのか 

Q15 隣接した場所に多くの風力発電を建設しているが、今年の８月九州佐賀県で落雷事故

があり方策が無く、自然鎮火を待つのみであった。関係者によると規定がないとの事であ

ったが規制しなくても良いのか。 
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要望事項 

１ パネル展を見に来てください 

２ 子ども権利条例設置 

３ 市長選挙の無風を止めて欲しい 
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開催日時 平成 29 年 11 月 11 日（土） 13 時 30 分～15 時 15 分 

開催場所 親船会館 聴 衆  12 名 

担当議員 ４班 髙田（班長）、米林、長原、花田、堀、日下部 

報告事項に関する質疑 

Q1 ふれあいバス、タクシー事業について、親船地区にも必要、バスが 1 時間に１本しかないので交

通手段を考えられないか。 

A1 現在、石狩市では公共交通計画を策定中であり、その中でネットワークシステムなどをどの様に盛

り込むのか具体的になってくると思いますのでもう少しお待ちください。 

 

Q2 海岸防災林について、視察したということは石狩市でも造る方向で考えるのか？親船は災害が来た

ら直ぐに被害を受ける。視察地では黒松だが、成長の早いアカシアを使うのはどうか。 

A2 浜益区は現在取り組んでいる。 

視察先では巾 50m、地中深く根をはる防災林の前に防潮堤がある。学んできたことを石狩市の防災

計画に提言する。 

 

Q3 キタ ロック カフェの運営と今後、市内に拡大していくのか 

A3 6 つの町内会で若葉地区地域協議会を設立し、地域自治システムのモデル事業として実施してい

る。その事業の中の一つとして高齢者サロン事業としてロックカフェを実施、コーヒーは代金をい

ただいているが、町内会の住人が 3 交代の当番で常駐している。市としては全市的に広げたいと考

えているが、実施はあくまでも地域協議会の自主性である。  

意見及び要望等 

Q1 週刊ダイヤモンド 7 月号に「水道危険度」ランキング・ワースト 1219！あなたの街は大丈夫？で

石狩市はワースト 89 位になっている。今後も水道料金が上がるのか？ 

A1 前回の見直しが平成 25 年に行われ、4 年後に見直すとしていたが、西部広域水道企業団からの供

給単価が 3 円減額となったことや、国からの高料金対策によって現段階で料金の見直しはない。 

  水道施設の老朽化も進んでいることから平成 33 年度の見直しに向けては平成 32 年に議論するこ

ととなる。 

   

Q2 市から団体への交付金の振り込み先が銀行に限られていて郵便局が使えないのは不便。花畔まで行

かなくてはならない。郵便局も使えるようにしてほしい。 

A2 できると思うが確認して連絡する。 

確認したところ現在は郵便局も使用可能となっている。 
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Q3 志美一線道路は市道で住居が１軒ある。砂利道で雨の日は水たまりができる。舗装することを強く

要望したい。 

A3 生振にも舗装されていない道路が何本もある。要望して直ぐにできるということではないが、意見

があったことは伝える。 

Q4 有害鳥獣について、きつねやタヌキは山へ返していると聞いている。作物を荒すのはアライグマな

や鹿と一緒、駆除してほしい。 

A4  鹿については、道庁の仕事の範囲になっており、市町村単独で取り組むのは難しい。道庁と協議し

て対策を強めるとは言っているが、現実には増えていることから更に対策を強化するよう要望した

い。花川市内でも苦情が寄せられている。防除する等の具体策を考えなくてはならない。 

Q5 中央バスの料金が札幌市内は同じ料金だと思うが、石狩市に入った途端に料金がはね上がるがどう

にかできないか。 

A5 市民からは以前より料金の要望が寄せられている。料金体系が違うことが要因であるが、強い要望

の声があることは伝える。 

Q6 花畔で下車しても手稲に行くバス、札幌方面に行くバスの乗り換えの接続時刻を改善してほしい。 

A6 要望として伝える。 

 

Q7 市職員の市外居住について市外居住者が多い。ふるさと納税をした市職員に返礼品はあるのか 

A7 受け取ることはできるが、辞退していると聞いている。 

住んでもらう様に働きかける。 

 

Q8 不在地主の草刈りを強制的にできないか。 

A8 町内会によっては、不在地主を把握し、まとめて市に連絡し、市が持ち主を特定して市の担当課か

ら文章を発送する。文章や封書、振込用紙などは町内会の負担で行い、振込みも町内会が受け取る。

町内会によって委託業者が違うので金額も違う。または、迷惑をしている近隣住民から連絡が入っ

た場合は、市が直接本人に文章を送り業者を紹介している。 

要望事項 

１ 志美一線道路の舗装 

２ 有害鳥獣の駆除 

３ バス料金とバスの乗り継ぎについて 

４  海岸防災林について 

５ 不在地主の土地の草刈りについて 

 


